



2013-10-11

La Biblioteca Ikust Alaia abre la programación de este trimestre con fuerte presencia de la obra de Oteiza

El día de las Bibliotecas y las actividades habituales de la instalación completan una agenda nutrida de citas marcadas en el calendario

La delegada de Cultura del Ayuntamiento de Irun ha dado a conocer este viernes en la Biblioteca Municipal Ikust Alaia la programación de las actividades más destacadas que tendrán lugar en esta instalación a lo largo de estos meses. La responsable municipal ha dado cuenta de los actos que se están ultimando con motivo de la llegada del Día de las Bibliotecas, así como de otras iniciativas más habituales de Ikust Alaia. A su vez, la agenda de las próximas semanas vendrá marcada por diversos actos relacionados con la presencia de Jorge Oteiza en Irun. Por ello han acompañado a Belén Sierra personas ligadas a estas iniciativas, como Jose Mari Arrazola (Eusko Ikaskuntza), Félix Maraña escritor y experto en la obra de Oteiza y Mertxe Tranche, investigadora y encargada de conducir una de las conferencias previstas.

"Ikust Alaia mantiene a lo largo del año una intensa actividad con talleres, presentaciones y otras iniciativas que encuentran su punto álgido en jornadas especiales donde es inevitable dirigir la mirada a la biblioteca. Es el caso del día del Libro en abril, y por supuesto el día de las Bibliotecas que en Irun lo celebramos este próximo 22 de octubre con varias animaciones en los jardines de Luis Mariano", comenzaba explicando Sierra.

De esta manera, la primera cita destacada de la programación para este trimestre será la celebración el 22 de octubre del día de las Bibliotecas. Para ello se llevarán a cabo en los jardines de Luis Mariano actuaciones de animación de calle a cargo de miembros de "Kontu Kantoi". De una manera lúdica y divertida, miembros de este grupo se disfrazarán, narrarán historias y presentarán materiales en diversos idiomas. Serán pequeñas interpretaciones que buscarán animar a conocer la biblioteca y difundir sus actividades.

Añadido a esta jornada especial, la delegada ha hecho referencia a otra serie de actividades que son habituales en la biblioteca y que conformarán la agenda para este trimestre, como los talleres y cuentacuentos. Como novedad para este trimestre la delegada destacaba la conmemoración del quincuagésimo aniversario de la publicación de la obra de Jorge Oteiza, "Quousque tandem!" (1963), que fue gestada en su mayor parte durante la residencia del artista en nuestra ciudad. "La coincidencia de este hecho con el décimo aniversario de su fallecimiento, y del nacimiento del Museo Fundación Jorge Oteiza, añade peso y valor a una serie de propuestas que hemos preparado para esta conmemoración", añadía la delegada. Uno de los momentos clave de esta programación llegará en noviembre, si bien a medida que se acerque la fecha se dará más información. El próximo 30 de noviembre tendrá lugar un paseo literario, "Oteiza. Animal fronterizo, tras la huella de Oteiza en Irun". Será un recorrido que arrancará en el puente internacional de Santiago y repasará a través del arte, la música y la danza contemporánea la estela que ha dejado la presencia del artista en nuestra ciudad. Esta actividad está promovida por el grupo Ezmugak.

De la Enciclopedia a Jorge Oteiza

La efeméride coincide con el tercer centenario del nacimiento de Denis Diderot (1713-1784) quien, junto a Rousseau y D'Alembert, realizó una aportación decisiva a la cultura occidental: la redacción de la Enciclopedia. Estas figuras tan dispares tienen un punto de coincidencia: son fronterizos. "Fronterizos entre dos épocas, entre dos culturas, entre dos concepciones del Mundo y del Hombre. Son fronterizos a la vez que disolventes. Sus obras marcan un antes y un después, definen a un tiempo, un cultura y estética". La Enciclopedia viene de Europa por nuestra frontera y contó en Gipuzkoa con el número más importante de suscriptores de España. Irun se convierte en lugar de paso y encuentro, al mismo tiempo, de ideas y de concepciones. Con este motivo, y de la mano de Eusko Ikaskuntza - Sociedad de Estudios Vascos, se han programado varias actividades dentro de un ciclo conmemorativo: que lleva por título "Fronterizos y disolventes: de la Enciclopedia a Jorge Oteiza". Cabe recordar que se mantiene desde 2004 una colaboración entre el Ayuntamiento de Irun y Eusko Ikaskuntza - Sociedad de Estudios Vascos por la que llegan a la biblioteca sus publicaciones y se abre una vía de comunicación para organizar actividades.

Las actividades más inminentes serán dos conferencias:

-Alfredo Tamayo Ayestarán - "Jean Jacques Rousseau y la Real Sociedad Bascongada de los Amigos del País". 17 de octubre a las 19:30h en la biblioteca. - Mertxe Tranche - "La frontera de las ideas". 24 de octubre a las 19:30h en la biblioteca.

En noviembre llegarán nuevas propuestas, siempre bajo la misma temática aunque con nuevos ponentes y protagonistas. Félix Maraña intervendrá el 6 de noviembre dentro de una conferencia sobre la presencia de Oteiza en el Bidasoa y también hay prevista dos proyecciones (14 y 20 de noviembre) en el C.C. Amaia, y un acto el 3 de diciembre donde se presentarán varios poemas en la voz de Oteiza.